



Exportación de ganado

Universidad Autónoma de Chihuahua

Facultad de Zootecnia y Ecología

Alumna: Julieta Martínez Curiel

Materia: Producción de Bovinos de Carne

Maestro: Alberto Flores

En la asociación ganadera de San Jerónimo, se lleva a cabo la exportación de ganado hacia USA, ya que colinda con el estado de Texas.



En promedio pasan alrededor de 2000 cabezas de animales al día, a excepción de los meses de Diciembre a Enero incrementa el número de cabezas a llegar a exportarse 3000.

Un hato de animales es lotificado conforme a su peso, tamaño y/o condición corporal.

Dentro de las instalaciones con las que cuenta la asociación ganadera para poder exportar ganado son las siguientes: zona de embarque, donde el ganado es bajado de los camiones que son transportados para pasar a los corrales, estos están divididos en



dos zonas una es donde hay ganado del estado de Chihuahua y la otra zona es donde se acopia el ganado de otros estados de la Republica. Cuando el ganado llega se desembarca y pasa directamente a la báscula, para ser pesados. Se cuenta también con un chute y trampas donde los animales van pasando y quedan entrampados para revisarlos, la revisión consiste en que traigan arete SINIIGA, brucelosis y

tuberculosis vigentes, y que estos concuerden con el fierro del rancho, si alguno de estos llega a fallar el ganado es devuelto hasta saber cuál fue el error. También se evalúa la salud del animal revisando en pescuezo y vientre que no haya algún absceso. Cuando el ganado es proveniente del sur del país se checa que no traiga garrapatas en



orejas y axilas, si este llega a traer se rechaza todo el lote de donde proviene. Los animales rechazados son pasados por otro pasillo anexo para llegar a un corral y no a la siguiente sala que es la de baño de inmersión. En esta sala los animales son sumergidos en un canal con agua y veneno para la eliminación de ectoparásitos el veneno utilizado es Coral.

Hay encargados que supervisan el ganado cuando están en los corrales antes de pasar a la revisión, cuando el encargado se da cuenta que hay un animal sin arete, que este ciego o que presentan alguna anomalía este con una pistola de pintura, marca al animal de amarillo, así los demás encargados ya saben que este animal presenta algún problema y la mayoría de las veces es desecho.

Algunos productores señalan a sus animales con la señal de la corbata, pero esta señal no tiene ninguna validez ya que no está validada por las autoridades competentes.

La distribución de agua dentro de los corrales de exportación es mediante pozos, esta agua es tratada con algún endulzante (piloncillo) para que sea palatable para el ganado, ya que presenta una gran salinidad y es rechazada.

Los animales se exportan antes de que tengan dos paletas.

Cuando los animales salen del baño de inmersión pasan a un corral para enseguida cruzar la frontera un trabajador que va animal que pasa, cantidad de exportados.



donde se encuentra contando cada para así tener la animales que fueron

Cruzando la frontera instalaciones las donde el ganado embarcado para engorda

se cuenta con otras cuales son corrales espera a ser llegar a alguna principalmente.

El precio a la fecha del 26 de octubre del 2015, es de \$2.50/lb. Hubo una baja ya que en días pasados estaba en \$2.65/lb.